

Information des Vereins Historische Kleinkälte Scharfenstein e.V.

Anlässlich des 80-jährigen Jubiläums der Kleinkälte aus Scharfenstein wurde 2007 begonnen, ein Informations- und Ausstellungszentrum zu schaffen und im Folgejahr der Verein **Historische Kleinkälte Scharfenstein e.V.** gegründet. **Unser Verein besteht nun also bereits über 15 Jahre.**

In den zurückliegenden Jahren haben wir einiges geschaffen damit das Erbe der Scharfensteiner Kleinkälteindustrie, speziell der DKK- Werker, nicht in Vergessenheit gerät. Zweimal wurde eine Ausstellung komplett eingerichtet, die sich nun seit 2016 im ehemaligen Bahnhof befindet, an wichtige Ereignisse durch Events mit Fachvorträgen und Sonderführungen, zum Beispiel anlässlich 25 Jahre und 30 Jahre FCKW/FKW-freier Kompressionskühlschrank, erinnerte, Vereinsfeste durchgeführt, wurden Fachvorträge bei Branchenverbänden gehalten und zwei Broschüren veröffentlicht. Um nur einiges aufzuzählen.

Statt eine würdigen Feier anlässlich diesen kleinen Jubiläums auszurichten haben wir uns dieses Jahr nun noch zu etwas anderem entschlossen, nämlich: wir möchten die Lebensleistungen vieler fleißiger Menschen noch besser der Öffentlichkeit vermitteln und richten **Das Kühlschranks- & Kleinkälte- Kabinett** in Zschopau ein.

Mit dem Aufbau des Industrie- & Technik- Museums in Ergänzung zum Deutschen Enduro Museum werden die industriellen Leistungen der Zschopauer Region auch durch die Jahrzehnte lange Entwicklung und Produktion von Kühlschränken, Kältekompressoren und Kälteaggregate in Scharfenstein mit seinen Zweigwerken dargestellt. Unsere Industriesparte geht auch auf den visionären Jorgen Skaft Rasmussen, dem Gründer der DKW-Werke, zurück, und so erschien uns dieser Schritt folgerichtig.

In den Zschopauer Werkhallen von 1922, ähnlich dem abgerissenen Scharfensteiner Werk gebaut, werden nun seit Ende September 2023 Haushalt- und Gewerbekühlschränke sowie Kompressoren der Marken **DKW Kühlung** über **DKK Kühlung**, einst größter ostdeutscher Betrieb der Kleinkälte, dem weltweit ersten FCKW/FKW-freien Kompressionskühlschrank, den innovativen Produkten von **FORON**, z. B. den „RUNDEN“, bis zur Gegenwart gezeigt.

Die Eröffnung dieser Sonderausstellung erfolgte am 22.09.2023 unter Anwesenheit des Zschopauer Oberbürgermeisters Arne Siegmund und des Drebacher Bürgermeisters Jens Haustein.

In Zschopau wird der Fokus auf technische Details des Kühlschranks- und Kompressorenbaus der über 95 Jahren gelegt sowie auf Trends in Folge des Klima- und Umweltwandels eingegangen.

Das Kühlschranks- & Kleinkälte-Kabinett wird in Ergänzung zum Informations- und Ausstellungszentrum Scharfenstein ausgebaut und hat infolge der kooperativen Zusammenarbeit mit dem Deutschen Enduro Museum feste Öffnungszeiten, und zwar. **freitags, sonnabends und sonn- und feiertags von 10.00 bis 18.00 Uhr im MZZ.** Auf Wunsch bieten wir im Kabinett Sonderführungen an- Anmeldung unter 0172 3758131.

Dieter Rochhausen, Vereinsvorsitzender

info@historische-kleinkaelte.de www.historische-kleinkaelte.de